

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang

Media merupakan sebuah alat yang mampu membentuk opini masyarakat menjadi sebuah opini yang positif atau bahkan menjadi opini yang negatif. Media dapat melakukan sebuah pembingkaiian atau *framing* terhadap pemberitaan-pemberitaan yang mereka publikasikan dan dapat menjadi suatu nilai positif ataupun negatif bagi objek dari pemberitaan media tersebut. Media sendiri terbagi dari berbagai macam skala, dimulai dari skala nasional dan lokal.

Media dengan skala nasional memiliki cakupan pemberitaan yang lebih luas apabila dibandingkan dengan media lokal, mereka mampu memberitakan kejadian-kejadian yang sedang terjadi di suatu negara. Sedangkan media lokal merupakan media yang hanya berfokus pada pemberitaan di satu daerah saja, contohnya Kabupaten Gresik yang memiliki beberapa media lokal didalamnya.

Beberapa media lokal yang terdapat di Kabupaten Gresik antara lain ialah Infogresik, GresikSumpek dan juga Radar Gresik serta masih banyak lagi. Media-media tersebut merupakan media yang hanya berfokus dengan pemberitaan mengenai kejadian-kejadian yang sedang hangat diperbincangkan di Kabupaten Gresik baik itu mengenai pembangunan, perekonomian, kesehatan, pendidikan dan lain sebagainya, tak terkecuali mengenai permasalahan jalan.

Kurang baiknya jalan yang terdapat di Kabupaten Gresik ini juga tidak dapat lepas dari sorot awak media, baik itu media lokal ataupun media nasional. Pada media lokal, Kabupaten Gresik memiliki banyak sekali media-media lokal yang terdapat didalamnya dan *platform-platform* yang digunakan oleh media-media tersebut juga sangat bervariasi seperti *Instagram, YouTube, WhatsApp, TikTok* dan juga *Facebook*..

Media-media tersebut memiliki *audiens* yang cukup pada media sosial resmi mereka, dari beberapa media tersebut terdapat nama Radar Gresik yang merupakan sebuah media dibawah naungan JawaPosGroup. JawaPos merupakan sebuah perusahaan media besar asal Jawa Timur dan merupakan perusahaan media tertua yang ada di Jawa Timur. Mampu beradaptasi oleh perubahan zaman dan

bertahan hingga saat ini, tentu tidak dapat diragukan lagi bagaimana kualitas yang dimiliki oleh Jawa Pos.

Kabupaten Gresik sendiri merupakan sebuah daerah yang sudah berdiri sejak tahun 1487 dan merupakan sebuah daerah yang berada di Provinsi Jawa Timur. Secara geografis Kabupaten Gresik terletak tepat bersebelahan dengan Ibu Kota Jawa Timur yakni Kota Surabaya. Hal ini tentu menjadikan Kabupaten Gresik sebagai salah satu daerah yang sangat penting bagi keberlangsungan Pemerintah Provinsi Jawa Timur dalam berbagai sektor, khususnya perekonomian.

Sektor perekonomian di Kabupaten Gresik menjadi sektor yang penting sebab terdapat banyak sekali perusahaan-perusahaan yang mendirikan pabrik di wilayah Kabupaten Gresik. Sehingga tidak heran apabila Kabupaten Gresik mendapatkan julukan sebagai Kota Industri. Dari banyaknya pabrik yang berada di Kabupaten Gresik tentu terdapat banyak poin-poin positif yang dapat diperoleh, contoh paling mudahnya ialah meningkatnya jumlah lapangan kerja yang ada di Kabupaten Gresik.

Terdapat banyak sekali poin-poin positif, namun tentu terdapat beberapa poin yang kurang positif yang dapat ditimbulkan dari kegiatan perekonomian yang terjadi. dampak yang paling jelas dan dapat dirasakan secara nyata ialah polusi yang disebabkan oleh limbah dari pabrik-pabrik tersebut, baik itu berupa polusi udara ataupun polusi air yang dapat berpengaruh kepada kesehatan masyarakat dan juga ekosistem lingkungan.

Selain polusi, dampak kurang baik yang ditimbulkan dari padatnya perekonomian ini ialah kualitas infrastruktur khususnya jalan menjadi menurun kualitasnya, terdapat banyak sekali titik di daerah Kabupaten Gresik yang masih bermasalah dengan jalan. Dengan tingkat kerusakan yang variatif, dimulai dari yang sangat ringan hingga sangat berat pun ada.

Hal ini dapat terjadi tentu bukan tanpa sebab, penyebab utama yang dapat menjadi pemicu dari permasalahan ini ialah meningkatnya *volume* kendaraan bertonase besar yang melintas di Kabupaten Gresik untuk mengirim bahan mentah dan mengirim barang jadi dari dan menuju pabrik-pabrik yang terdapat di Kabupaten Gresik.



*Gambar 1.1 Jalanan Rusak di Kabupaten Gresik*

( Sumber : Radar Gresik )

Media Radar Gresik kerap memberitakan mengenai perbaikan serta pengembangan jalan yang saat ini sedang terjadi di Kabupaten Gresik, media ini menjadikan perkembangan infrastruktur sebagai salah satu sumber pemberitaan utama mereka dengan berfokus atau melakukan *framing* terhadap jalan sebagai objek pemberitaannya.

Sama halnya dengan media, jalan juga merupakan sebuah penghubung yang dapat mempermudah kegiatan-kegiatan yang sedang terjadi. dalam hal ini, pemingkaian atau *framing* pemberitaan mengenai jalan yang nantinya dilakukan oleh media tentu menjadi poin krusial yang dapat membentuk opini masyarakat.

Bagi media itu sendiri, opini apa yang akan terbentuk di mata masyarakat tentu menjadi penting sebab apabila masyarakat mempercayai pemingkaian yang dilakukan oleh media maka tentu itu merupakan suatu hal yang baik. Namun untuk mencapai pada tahapan media dipercaya oleh masyarakat, media harus memberitakan serta dapat mempertanggungjawabkan kebenaran dari berita yang mereka sampaikan.

Oleh karenanya media selalu dituntut untuk menyajikan berita yang menarik namun harus sesuai dengan kejadian atau fakta yang sebenarnya terjadi. Pada kajian-kajian sebelumnya yang membahas mengenai perbaikan serta pembangunan jalan di Kabupaten Gresik, masih sangat minim yang membahasnya dengan menggunakan teori *framing* model Robert M. Entman

Urgensi penelitian ini ialah penelitian ini membahas mengenai *framing* berita yang dilakukan oleh media mengenai perbaikan serta pembangunan jalan yang terjadi di Kabupaten Gresik, yang mana dari *framing* ini dapat terbentuk sebuah opini di kalangan masyarakat yang tentu akan berpengaruh terhadap citra Pemerintah Kabupaten Gresik.

Berdasarkan uraian di atas, peneliti tertarik untuk mengetahui atau menganalisis bagaimana *framing* atau pembingkaiian yang dilakukan oleh media Radar Gresik terkait dengan isu perbaikan serta pembangunan jalan yang ada di Kabupaten Gresik. Media Radar Gresik dipilih sebab media ini berfokus pada pemberitaan yang terjadi di Kabupaten Gresik saja. Sehingga dapat mempermudah peneliti dalam memperoleh data serta informasi-informasi yang dibutuhkan terkait dengan penelitian. Oleh karena itu peneliti ingin melakukan sebuah penelitian dengan judul *Analisis Framing Pemberitaan Jalan pada Media Online Radar Gresik*.

## **1.2 Pertanyaan Penelitian**

Penelitian ini membahas mengenai *framing* yang dilakukan oleh media Radar Gresik terkait dengan pemberitaan dari pembangunan serta perbaikan jalan yang terjadi di Kabupaten Gresik yang telah dirumuskan sebagai berikut:

1. Bagaimana Media Radar Gresik mengidentifikasi permasalahan yang sedang terjadi terkait pemberitaan ini ?
2. Bagaimana Media Radar Gresik menemukan sumber permasalahan terkait dengan berita perbaikan atau pembangunan jalan ini?
3. Bagaimana keputusan moral yang diambil oleh Media Radar Gresik dalam pemberitaan ini ?
4. Bagaimana solusi atau penekanan penyelesaian masalah yang dilakukan oleh Media Radar Gresik terkait dengan pemberitaan mengenai perbaikan serta pembangunan jalan ini ?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

Dalam penelitian ini, peneliti membuat sebuah batasan masalah dengan tujuan agar penelitian ini berjalan lurus dan sesuai dengan permasalahan yang ingin diteliti. Berikut Batasan Masalah dari penelitian ini:

1. Untuk mengetahui permasalahan yang sedang terjadi terkait dengan pemberitaan perbaikan serta pembangunan jalan yang diberitakan oleh Media Radar Gresik
2. Untuk mengetahui sumber masalah dari pemberitaan mengenai perbaikan serta pembangunan jalan yang diberitakan oleh Media Radar Gresik
3. Untuk mengetahui keputusan moral apa yang diambil oleh Media Radar Gresik dalam pemberitaan mengenai perbaikan serta pembangunan jalan di Kabupaten Gresik.
4. Untuk mengetahui penyelesaian masalah seperti apa yang direkomendasikan oleh Media Radar Gresik terkait dengan pemberitaan mengenai perbaikan serta pembangunan jalan di Kabupaten Gresik.

### **1.4 Kegunaan Penelitian**

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat yang bersifat baik secara teoritis ataupun praktis:

#### **1.4.1 Kegunaan Teoritis**

Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat menambah pengetahuan mengenai Analisis *Framing* dengan memahami cara-cara Media Radar Gresik mengemas isu, memilih isu dan lain sebagainya di Kabupaten Gresik terkait dengan infrastruktur Kabupaten Gresik.

#### **1.4.2 Kegunaan Praktis**

Penelitian ini menjadi salah satu syarat utama kelulusan bagi Peneliti guna mendapatkan gelar S.Ikom pada Program Studi Hubungan Masyarakat Universitas Telkom. Penelitian ini juga diharapkan dapat membantu instansi khususnya Pemerintah Kabupaten Gresik dalam meningkatkan citra di mata Masyarakat melalui perkembangan yang terjadi dalam bidang infrastruktur.

### **1.5 Tempat dan Waktu Penelitian**

Pada penelitian kali ini Lokasi Penelitian berlangsung di 2 Tempat yakni Kabupaten Gresik, Provinsi Jawa Timur dan Universitas Telkom, Kabupaten Bandung, Provinsi Jawa Barat dan berlangsung dalam periode waktu 10 bulan, yakni November 2022 hingga Agustus 2023.

*Tabel 1.1 Waktu Penelitian*

NO	Kegiatan	2022		2023								
		Nov	Des	Jan	Feb	Mar	Apr	Mei	Jun	Jul	Agu	
1	Menentukan topik penelitian	■										
2	Mencari referensi yang berkaitan dengan penelitian		■									
3	Pengumpulan teori-teori dan metode-metode yang relevan dengan topic			■	■							
4	Melakukan observasi terhadap Media Radar Gresik mengenai pemberitaan tentang jalan.				■	■	■					
5	Menganalisis data-data yang telah didapat melalui observasi dan dokumentasi							■	■	■	■	
6	Proses analisis, pengolahan data							■	■	■	■	
7	Penulisan kesimpulan dan saran dari hasil											■

Sumber: Olahan Peneliti (2023)

## **1.6 Sistematika Penulisan**

Guna mempermudah pemahaman mengenai arah serta materi yang terdapat didalam penulisan skripsi ini, Peneliti menyusun menyusun sistematika penulisan sebagai berikut.

Bab pertama membahas mengenai pendahuluan yang membahas tentang latar belakang yang berhubungan dengan topik yang akan diteliti, setelahnya terdapat pertanyaan atau permasalahan penelitian dengan tujuan yang akan dicapai dalam penelitian, manfaat atau dampak positif yang diperoleh serta sistematika penulisan yang berfungsi sebagai panduan dalam penulisan ini.

Bab kedua, pada bab ini Peneliti membahas mengenai tinjauan pustaka yang berisikan mengenai landasan konseptual, landasan konseptual dari penelitian yang akan peneliti lakukan, terdapat penelitian-penelitian terdahulu berupa jurnal nasional dan jurnal internasional serta terdapat pula kerangka penelitian.

Pada bab ketiga ini, ada metode penelitian yang didalamnya terdapat paradigma penelitian, metode penelitian, subjek serta objek penelitian. Selain itu juga terdapat unit analisis, teknik pengumpulan data, teknik keabsahan data dan tehnik analisis data.

Bab keempat berisi tentang hasil penelitian serta pembahasan. Dalam bab ini peneliti akan menjelaskan tentang bagaimana penulis menganalisis berita-berita yang terdapat pada Media Radar Gresik berdasar dengan teori yang digunakan.

Pada bab terakhir ini, peneliti menuliskan tentang simpulan dan saran. Yang mungkin akan sangat berguna bagi instansi pemerintah, khususnya pemerintah Kabupaten Gresik.